

CHAPITRE ONZIÈME.

CHRONIQUE DU SACRÉ CŒUR.

DEUX CENTENAIRES ET LEUR CÉLÉBRATION.

I. LE 2 JUILLET 1688 ; LE 17 JUIN 1689.

ART. I. L'ÉVÈNEMENT DU 2 JUILLET 1688 ET LA CÉLÉBRATION DE SON CENTENAIRE LE 2 JUILLET 1888.

“ Parmi les merveilleuses révélations du divin Cœur, l'une des plus remarquables est celle du 2 juillet 1688, fête de la Visitation de la très sainte Vierge. C'est en effet à cette date que saint François de Sales, qui accompagnait la Vierge Marie dans sa mémorable visite à la Bienheureuse Marguerite-Marie, prononça cette étonnante parole : *“ Le Cœur de Jésus veut se rendre tout de nouveau médiateur entre Dieu et les hommes. ”* C'est en ce jour que fut solennellement proclamée par la divine Mère, de la part du Seigneur, la double et distincte mission confiée à la Visitation et à la Compagnie de Jésus relativement au Sacré Cœur.

“ Aux termes de cette révélation divine, il est donné aux Filles de la Visitation de faire connaître et aimer, et de distribuer aux autres ce précieux Trésor (la dévotion au Sacré Cœur), et il est réservé aux Pères de la Compagnie de Jésus d'en faire voir et connaître l'utilité et la valeur, afin qu'on en profite, en la recevant avec le respect et la reconnaissance due à un si grand bienfait.” (Hist. de la Bienheureuse Marg.-Marie, par Mgr. Bougaud.)

“ Ainsi, conclut Mgr Bougaud, pendant que la Visitation gardera le dépôt du Sacré Cœur et qu'elle le distribuera à travers ses grilles pour enrichir le monde, les Pères de la Compagnie de Jésus enseigneront les docteurs. Ils lui aplaniront les voies. Catéchistes, prédicateurs, apologistes, apôtres, et au besoin martyrs du Sacré Cœur, voilà leur rôle. Et que les autres Ordres religieux ne leur envient pas ce privilège ! Chacun d'eux a eu le sien... dans la grande armée du Christ, tenons haut nos drapeaux, et ne nous envions que le bonheur de faire plus de conquêtes.” (Ib., pp. 272, 273.)

Ce Centenaire mémorable a été célébré avec beaucoup d'éclat dans le monde entier par les Associés des diverses Ligues du Sacré Cœur ; qu'il nous suffise de dire un mot de la grande démonstration qui eut lieu à Montréal, le 2 juillet dernier ; nous en empruntons la description à *la Minerve* du 4 juillet :

“ La magnifique démonstration de dimanche dernier restera comme un des événements les plus remarquables dans les annales de nos fêtes religieuses de Montréal. Il était vraiment beau de voir ces milliers de Canadiens en bataillons serrés, bannières en tête, l'insigne du Sacré Cœur sur la poitrine, marcher avec entrain aux sons guerriers des fanfares, à travers les rues les plus belles du quartier anglais de notre ville. C'était une procession composée